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Renseignements et Accueil
Adresse :

Prieuré Saint Martin

3 Place de l'Église

4557 Scry (Tinlot)

Téléphone :

085/25 11 64

Courriel :

prieureSaintMartin@gmail.com

Horaires
Oratoire   et   église :   Toute   la 
journée à partir de 8h30

La Prière du jeudi à 20h15

Eucharistie les mercredis à 18h (horaires des messes dans la région sur www.egliseinfo.be )

L'Équipe de rédaction
Alain, André, Ghislain, Josy, Maxence.
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Éditorial

"Ils étaient comme des brebis sans berger", Marc 6. 34

Un an sans nouvelles du prieuré...la dernière publication 
(n° 92) date d'août 2013... 

Qu'allait devenir le "Prieuré" ?

Parce que notre prieur René était parti vers d'autres cieux...

Parce nous étions désarçonnés par ce vide évident...

Parce qu'il nous fallait un certain temps pour comprendre...

Parce   que   Ghislain,   notre   nouveau   pasteur,   devait 
s'installer, se repérer, s'organiser, comprendre...

Mais le temps passé n'est pas toujours inutile: il laisse le temps de la réflexion et de la 
prière !

" Dans la Bible, brebis et bergers n'évoquent jamais une répartition des rôles  
selon laquelle les jeux seraient faits de manière exclusive. Un flux passe du  
berger   au   troupeau,   du   troupeau   au   berger!   Parce   que   ni   Jésus   ni   les  
prophètes qui l'ont précédé n'ont voulu créer une secte...

On pourrait limiter la qualité de bergers aux disciples nommés par Jésus et à  
leurs successeurs. Le Pape, les évêques, les prêtres et les diacres seraient les  
seuls pasteurs : et de fait, ils le sont ! Mais la réalité du berger dont nous parle  
le Christ dépasse les frontières de l'institution : tout homme, toute femme qui  
reconnaît la voix du bon berger participe à son œuvre pastorale."   Prédication  
de  Philippe   LEFEBVRE,  dominicain   .  Messe   télévisée  à   FontenayauxRoses  
(Paris) 7/09/2013

Et nous voilà repartis avec Ghislain (voir ciaprès) mais aussi avec les nouveaux acteurs du 
Prieuré (Maxence et Alain), les sympathisants de près ou de loin, avec tous les acteurs et 
chacun d'entre vous lecteurs de notre revue.

C'est  dans   cet   esprit   que  nous  voulons   poursuivre   l'existence  du  Prieuré  à   travers   ses 
objectifs fondamentaux que vous connaissez déjà et qui sont rappelés à diverses reprises 
dans les articles qui suivent.

Bonne lecture, bonnes "Rencontres" et passez un bel été !

L'équipe de rédaction
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Un nouveau responsable... de nouveaux occupants

Depuis bientôt un an,  le prieuré  a de nouveaux occupants. Je suis arrivé   juste après le 
départ de René, fin août 2013. Maxence et Alain m'y ont rejoint quelques mois plus tard. A 
trois, nous essayons d'organiser le Prieuré de manière suivante.

Pour assurer l'accueil, en plus de moimême, Maxence LOUPPE (26ans), arrivé fin janvier, 
m'aide  à   cette   tâche.   Il   loge  dans   l'appartement  du  premier   étage.   Il   travaille   comme 
éducateur  au  Home  du   Jour  de  Mai.  Au  prieuré,   il   assume  déjà   quelques   travaux  de 
maintien de propreté du lieu.(Exemple: Cour, potager...) 

Au mois d'avril, un autre jeune, Alain TIRI (30 ans, ancien Séminariste du diocèse de Liège) 
est arrivé au Prieuré. Il loge dans l'appartement du 2ème étage. Il travaille avec des privés 
pour la création des sites internet. Il a en charge la gestion des salles et du calendrier pour 
les différents groupes qui viennent au Prieuré. (Exemple: Clés, chauffage...)

Il   est   important  de  préciser  qu'il   ne   s'agit  pas  pour  nous  de   fonder  une   communauté 
religieuse ni même de vie. Chacun garde son travail, principalement en dehors du Prieuré, 
et son autonomie. 

Mais pourquoi venonsnous alors au Prieuré?

A mon arrivée, plusieurs m'ont dit qu'il était nécessaire que le lieu soit habité. Je note que 
durant ces dernières années, le Prieuré n'avait que René pour seul habitant.  Je précise, en 
outre, que comme prêtre, j'accueille particulièrement les personnes qui désirent parler, se 
confier ou même prier.

Cela étant, il faut préciser que les deux jeunes auront une certaine implication dans la vie 
du Prieuré et même de l'Unité Pastorale. En plus des tâches cidessus indiquées.

  Maxence est déjà  fort engagé  dans la préparation des  jeunes de l'Unité  Pastorale à   la 
Confirmation. Il  est  le référent, avec Ghislain et Jocelyne (Assistante Paroissiale), de ce 
groupe des jeunes qui se préparent à la confirmation. Il a ensuite le charisme de rassembler 
“les anciens”, il s'agit de tous les jeunes qui ont fait leur confirmation dans l'Unité Pastorale 
du Condroz, les années passées.

 Alain aime la prière et entend prendre part activement à la vie de prière organisée par le 
Prieuré. Il veut s'impliquer dans l'encadrement des “anciens”, en accord avec Maxence. Je 
signale que les deux se connaissent et ont déjà vécu des moments de prière ensemble à 
Taizé.

Nous trois (Alain, Maxence, Ghislain) vivrons, à notre convenance, quelques moments de 
prière, de convivialité, d'évaluation de notre présence dans les lieux.

Ghislain KATAMBWA KABONDO
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Ghislain
Ghislain KATAMBWA KABONDO. Ce nom, renseigne mes origines dans le Kasaï  (Centre
Est),   pays   du   diamant   et   des   héros   congolais   (PatriceEméry   LUMUMBA,   Etienne 
TSHISEKEDI) en République Démocratique du Congo. Je suis né à Kolwezi (10/01/1972), 
dans le Katanga (SudEst), pays minier, riche en cuivre, cobalt, manganèse, uranium etc.

De l'école primaire jusqu'aux études sacerdotales (3 ans philosophie et 4 ans théologie), j'ai 
étudié au Congo. Dès l'âge de 8 ans, j'ai reçu l'appel à la vie sacerdotale. Chemin faisant, je 
suis passé par la vie monastique (pendant 10 ans). Dont 9 ans au Monastère Bénédictin de 
Mambré à Kinshasa. Ce Monastère a été fondé par celui de Saint André de Clerlande (à 
Ottignies) en Belgique. 

C'est donc en tant que moine bénédictin que je suis arrivé en Belgique en 2006. Après une 
année passée au Monastère de Clerlande, j'ai rejoint le diocèse de Liège. Ici, j'ai effectué un 
stage d'un an dans l'Unité Pastorale d'AubelThimisterClermont. Suivi d'un autre stage de 2 
ans dans l'Unité Pastorale de TroozChaudfontaine où, après ma première année de stage, 
j'ai été ordonné diacre (14 Septembre 2009). 

Six mois plus tard, j'étais ordonné prêtre (27/06/2010) pour le service du diocèse de Liège. 
De 2010 à 2013, j'ai exercé mon premier ministère de prêtre comme vicaire dans l'Unité 
Pastorale d'Herstal. 

Depuis fin août, j'ai été nommé curé “in solidum” (c'estàdire en solidaire, avec un autre), 
dans l'unité Pastorale du Condroz. J'habite le Prieuré de Saint Martin de Scry, où j'ai reçu la 
lourde responsabilité de succéder à René ROUSCHOP.

Ghislain KATAMBWA KABONDO

Maxence
Je  m’appelle  Maxence,   j’ai   27   ans   et   je   suis   éducateur   spécialisé   en  accompagnement 
psychoéducatif. Je proviens de Terwagne. Cela fait 7 mois maintenant que je vis dans l’un 
des appartements du Prieuré de Scry. Je travaille actuellement à mitemps dans un home de 
la région de Nandrin.
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Je suis arrivé au Prieuré de Scry un peu par hasard…  Avec le père Ghislain Katambwa et 
Joselyne Defechereux nous nous sommes attelés à redémarrer les confirmations pour les 
jeunes de 16 ans. Le défi était de taille car l’abbé Fernand Sprimont avait construit durant 
30 années un projet solide, qui tenait la route et qui avait son succès auprès des jeunes. 
Malgré mon âge et le fait que je sois dans la vie active, il me tenait à cœur de relancer les 
confirmations, donner un dernier coup de main, qu’il reste quelque chose pour les jeunes 
dans la région et que tout ce qui avait été construit avec tant d’ardeur et de dévotion ne 
disparaisse pas du jour au lendemain.  Nous avons donc formé une équipe d’animateurs et 
nous avons accueilli une vingtaine de jeunes. L’organisation fut rude, il y eut l’un ou l’autre  
petit « couac », mais le résultat fut au rendezvous. La confirmation apporte toujours autant 
aux jeunes désireux de vivre en groupe, de faire connaissance, de partager leur foi ou leurs 
expériences de vie.

Au mois de novembre, on me proposa l’un des appartements du Prieuré. 

Vivre   au   Prieuré   ce   n’est   pas   seulement   occuper   les   lieux,   c’est   LE   vivre   pleinement, 
s’investir.  Le  Prieuré,   lieu vivant  et  animé.  Animé  par   le  passage de personnes  de tout 
horizon et de tout âge, des réunions, du secrétariat, des couples, des enfants… On y trouve 
toujours  une  porte  ouverte,  une  oreille   à   l’écoute.   L’accueil   et   le  dialogue  en   sont   les 
principaux moteurs.

 Si je suis venu au Prieuré c’est avant tout pour m’occuper et m’investir auprès des jeunes, 
pas seulement pour les confirmands ou les anciens confirmés. Je suis là pour tout jeune qui 
souhaite  parler,   s’investir  dans  un  projet  ou  l’autre,  qui  aurait  besoin  d’être  motivé  ou 
soutenu dans une situation  lourde,  qui   se  pose  des  questions  sur  sa   future orientation 
professionnelle… le choix est aussi grand que nos jeunes sont parfois complexes.

Au fil des mois, mes missions se sont élargies, j’ai repris en charge le potager, l’entretien du 
jardin et de ses nombreux arbres, les petits travaux… Je souhaite aujourd’hui permettre à 
toutes   les   générations   de   se   rencontrer,   de   partager   et   de   vivre   ensemble   avec   leurs 
différences.

Alain
Comme Ghislain l'a dit, je travaille en informatique depuis un an. Pour mon travail actuel, 
je bosse sur le projet EgliseInfo.be, qui est une plateforme collaborative qui référence les 
horaires des messes, les paroisses et les différents temps de prière.

En septembre, je travaillerai comme professeur de religion en secondaire là où une place se 
libérera. J'habite le Condroz depuis quelques mois, mais j'ai été en stage chez André Vervier 
pendant deux ans. C'est à ce moment là que j'ai pu découvrir la beauté  de ce pays peu 
connu.

Je viens à l'origine du pays de Herve, comme André Vervier, et j'ai vécu pour le séminaire 
trois  ans  dans   le  Brabant  Wallon,  un  an en Afrique avec   les   frères  de  Tibériade,  et  à 
nouveau 3 ans à Namur. La dernière année avec la communauté de l'Emmanuel que j'ai 
rejointe. Je m’investis actuellement auprès des jeunes de cette Communauté.
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La Prière du Jeudi

Notre Père
Évangile de JésusChrist selon Saint Matthieu, chapitre 6 versets 715 :

Comme les disciples s'étaient rassemblés autour de Jésus, sur la montagne, il  
leur   disait :   « Dans   vos   prières,   ne   rabâchez   pas   comme   les   païens:   ils  
s'imaginent   qu'en   parlant   beaucoup   ils   se  
feront mieux écouter. N'allez pas faire comme  
eux; car votre Père sait bien ce qu'il vous faut,  
avant que vous le lui demandiez.

"Vous donc, priez ainsi:

Notre Père qui es dans les cieux,

que ton Nom soit sanctifié,

que ton Règne vienne,

que ta Volonté soit faite sur la terre comme au  
ciel.

Donnenous aujourd'hui notre pain quotidien.

Remetsnous   nos   dettes   comme   nousmêmes 
avons remis à nos débiteurs.

Et ne nous laisse pas entrer en tentation;

mais délivrenous du Mauvais.

"Oui,   si  vous remettez aux hommes  leurs  manquements,  votre  Père  céleste  
vous remettra aussi; mais si vous ne remettez pas aux hommes, votre Père non 
plus ne vous remettra pas vos manquements. »

Commentaire
Le texte de Matthieu nous fait entrer dans le vrai sens de la prière et c'est Jésus qui nous 
l'enseigne.

Prier, c'est s'ouvrir à la relation au Père et lui ouvrir le cœur pour recevoir ce qu'il peut nous 
donner : la force d'aimer, de pardonner, d'accepter le pardon, de ne pas tomber dans le mal.

L'homme dans le Notre Père part de Dieu et de ce qu'il veut nous donner, et non de ses 
besoins ou désirs.

Prier, c'est s'ouvrir chaque jour. C'est une relation avec Dieu qui se construit chaque jour et 
non mécaniquement une fois pour toutes. Comme dans un couple, l'amour n'est pas acquis 
une fois pour toutes, il se redonne au jour le jour.

Le pardon que nous avons l'intention de donner, nous devons le redonner chaque jour et 
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demander la force de le vivre, car nous savons qu'humainement les choses sont difficiles ou 
presqu'impossibles.

Le  Notre  Père  nous  entraîne  dans  une  dynamique  quotidienne :  vivre   la   journée  dans 
l'amour le plus proche de celui du Christ.

JeanFrançois

Le puits

La symbolique du puits est présente, dès le début du projet 
en 1987, dans l'esprit de René.

Il écrivait à l'époque, en parlant du puits " D'où recueilletil 
l'eau vive et comment peutil abreuver la soif et la joie des 
enfants de Dieu ?". De la réflexion sur le sujet , est né le 
projet du Prieuré SaintMartin de Scry.

Notre puits :
Jésus disait : "Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive celui qui  
croit en moi" (Jn 15,1).

Le   Prieuré   SaintMartin   est   un 
point   sur   la   carte   du   Condroz 
comme le puits est un point sur 
la   carte   du   désert.   Point   de 
convergence,   croisement   de 
routes, le puits suscite autour de 
lui   toute  une activité:  échange, 
partage,   accueil,   rencontre, 
prière...chacun doit savoir qu'il y 
trouvera de quoi apaiser sa soif.
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"Rencontre" a rencontré...

"Liturgie et Cosmos. Bose"
Parti   du   prieuré   depuis   un   an,   notre   ami   rené   occupe   le   presbytère   de  
Burnenville  à  malmédy et est  aussi attaché  au monastère de Wavreumont.  
(renerouschop@hotmail.be)

Il  nous  a   livré  un   résumé   très   intéressant  d'une  rencontre  à   laquelle   il  a  
participé au monastère de Bose en Italie.

Le monastère de Bose, dans le Piémont, est un lieu merveilleux par son cadre naturel. Il 
l’est encore plus par sa communauté  œcuménique,  fondée par Enzo Bianchi dans la 
foulée de Vatican II, à proximité de la petite église romane de ce hameau quasi abandonné. 
Les premiers frères y ont prononcé leurs vœux en 1973. Ils sont maintenant près de 80 
frères et sœurs, originaires de diverses Églises et nations. Ils organisent chaque année des 
colloques   œcuméniques   et   liturgiques.   J’ai   eu   le   bonheur   de   participer   fin   mai   à   la 
rencontre ayant pour thème « liturgie et cosmos ».

Un thème peu exploré, annonce dès le départ frère Enzo. Il y a pourtant urgence à ce que 
l’Eglise  cherche  des  voies  nouvelles  pour   sensibiliser   les  gens   à   la   sauvegarde  et 
l’amour de la création. Celleci en effet est à contempler, non comme le fruit du hasard ou 
de la nécessité mais comme le don de Dieu, créateur de l’univers visible et invisible.

Le terme « cosmos » est inconnu dans la Bible. L’expression qui correspond le mieux à ce 
que nous entendons par là est « le tout », en grec ta panta. « Par lui tout a été fait » dit le 
prologue de Jean. Genèse 1 répète plusieurs fois « et Dieu vit que cela était bon », tandis 
que Paul voit le Christ comme le médiateur de l’univers jusqu’à ce que Dieu soit tout en tous 
(Eph 1,23). 

La liturgie considère la création comme l’œuvre de Dieu,  fidèle en cela à ses racines 
juives et au cri d’admiration d’Esaïe « saint, saint, saint le Seigneur ». Elle célèbre à la fois la 
transcendance de Dieu et son immanence, sa présence insaisissable et cachée comme dans 
l’espace  creux du Temple  schekinah  (le  vide  entre  les  ailes  des  chérubins  audessus de 
l’arche d’alliance) et comme dans l’anéantissement (kénose) de la divinité de Jésus sur la 
croix. Elle est action du peuple et celleci implique toutes les créatures. Elle est « œuvre de 
bienfaisance   publique »   dira   François   CassingenaTrévedy,   bénédictin   de   Ligugé   et 
professeur à l’Institut Supérieur de Liturgie à Paris.

Jésus luimême est un homme de grand air, un grand vivant, il révèle la présence 
d’immensité du Dieu qui est esprit. Aussi la liturgie n’estelle pas étanche au dehors. Si 
elle est née dans le temple, elle est ouverte à toute la réalité. Elle est conversation entre le 
dehors et le dedans. La création y devient un paroissien, car le pain et le vin ne s’avancent 
pas seuls à l’autel : la pierre, le bois, la lumière, les fleurs… y ont leur place et leur rôle. 
L’espace sacré  a comme objectif d’accueillir les créatures dans la lumière de Dieu. 
D’où l’importance de l’art et de  l’architecture, que le conférencier n’hésite pas à placer 
dans la catégorie des « ministères », que ce soit dans la sobriété ou dans l’exubérance.

Dans l’action de grâce, la création reçoit sa finalité ultime. La démarche liturgique fait 
du bien à la nature. Elle l’illumine de justice, d’amour et de paix. Elle l’assainit et empêche 
que son usage devienne un attentat. La messe est toujours sur le monde, le monde étant sa 

8



table et son invité.  La culture de la terre, la culture de l’esprit et le culte de Dieu sont 
intimement   unis   dans   la   perspective   de   l’alliance   divine   avec   l’humanité.   Cette 
réconciliation de toutes choses aboutit à l’accomplissement de l’univers. Ainsi l’eucharistie 
n’est pas seulement le fait d’une petite assemblée de croyants, elle touche toutes les 
créatures.

Le colloque s’est référé plus d’une fois aux fondements bibliques des liens entre la liturgie et 
l’univers. Du jardin de la Genèse à la ville nouvelle de la fin de l’Apocalypse en passant par 
les  psaumes  et   les  hymnes  des   épîtres  pauliniennes,  l’Écriture  ne  cesse  d’évoquer   le 
dessein bienveillant de Dieu sur son œuvre et la nécessaire participation de l’homme 
à   celleci.  En   ce   sens,   l’exaltation   pascale   du   Christ   a   un   retentissement  universel   et 
constitue l’événement central de l’histoire. « Quand j’aurai été élevé de terre, j’attirerai tout 
à moi ».  L’Écriture et la Liturgie ne cessent d’affirmer l’autorité et la souveraineté du 
Christ.

Dès   lors,   celleci   s’exprime   tout   naturellement   aussi   dans   l’iconographie.   Une   des 
interventions les plus inattendues de ce congrès montrait à la fois la grande diversité et 
l’unité profonde des représentations du Pantocrator à travers les âges et les pays.

Enfin,  et c’est un trait caractéristique des rencontres liturgiques de Bose – le lien entre la 
liturgie   et   l’architecture   est   examiné   de   manière   originale.  Ainsi   des   architectes 
renommés   en   Italie   ontils   quelque   peu   effrayé   l’auditoire   en   montrant   des   projets 
démesurés de futures « tours de Babel » et d’agriculture « verticale ». L’exploitation abusive 
des ressources naturelles et l’écrasement des relations humaines par des structures géantes 
vont en effet à l’encontre d’un rapport heureux avec l’environnement. Quelle est la juste 
mesure de l’intervention humaine dans la création ?

Sans prétendre répondre à la question par des recettes pratiques, le professeur David Banon 
(université de Jérusalem) pose quelques principes à partir de la tradition juive. Construire 
est   le  propre  de   l’humain :   construire  pour  habiter.  Mais  encore   construire  pour  Dieu. 
Comment faire coexister Dieu et l’homme ?  La Torah suggère que la création est terminée 
quand   Moïse   a   construit   le   sanctuaire,   la   Tente   du   Rendezvous.   « Ils   me   feront   un 
sanctuaire et je résiderai au milieu d’eux » :  Dieu réside non dans le sanctuaire mais 
dans le peuple ! Le juste a plus de valeur qu’une construction, et Dieu accompagnera son 
peuple en exil…

Comment   réaliser   dans   l’architecture   la   relation   entre   l’humain   et   le   divin   sans 
enfreindre l’interdit de monter pour se faire l’égal de Dieu ?  – par l’horizontalité. La 
Tente a la forme d’un quadrilatère et celuici représente les quatre fonctions de la société : 
le roi, le juge, le prêtre, le prophète…

Nos lecteurs comprendront aisément qu’il  est   impossible de résumer en quelques lignes 
toute la richesse d’une telle rencontre. Car audelà des interventions magistrales (dans les 
deux sens du mot), il y a les échanges libres au repas et en soirée, la qualité des liturgies 
avec la communauté, la découverte des livres et autres objets artisanaux produits par les 
frères  et   sœurs  de  Bose,   sans  oublier  –   c’est  un  aspect  du  thème de cette  année  –   la 
promenade dans la splendide nature offrant aux yeux les monts du Piémont. Bref, j’espère 
que vous comprenez un peu pourquoi j’ai eu ce bonheur. J’en rends grâce aux responsables 
et au Seigneur qu’ils servent si bien.

René

9



Le Témoignage

Thomas Chatelle :
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Page des jeunes

Le Credo des confirmands de l'année 2014

A   la   fin   du   cheminement   de   confirmation,   les   animateurs   demandent   aux   jeunes   de 
réfléchir et d’écrire un credo par rapport à ce qu’ils ont appris et intériorisés durant l’année. 
Voici le compte rendu.

Je crois en Dieu 
• Père qui aime et qui pardonne tous les chrétiens.

• Force qui donne le courage d’aller au bout des choses.

• Présence en chacun de nous dans les moments difficiles comme dans les moments de 
joie.

• Guide, conseiller qui ne s’impose pas.

• Père de Jésus.

Je crois en Jésus
• Frère, ami qui nous transmet les valeurs d’amour, de confiance et de pardon.

• Exemple d’un homme qui  a  donné   sa vie pour  les autres  et  qui  nous montre  le 
chemin de la paix, de l’espérance.

• Voix de la parole de Dieu. Il partage sa foi à tous les hommes.

Je crois en l’Esprit Saint
• Souffle   qui   nous   lie   avec   Dieu   et   Jésus.   Il   nous   pousse   à   véhiculer   les   idées 

chrétiennes.
• Force qui nous permet d’aller vers les autres, de nous réunir entre chrétiens grâce à 

son langage universel.
• Présence invisible qui nous invite à construire un monde meilleur basé sur l’amour et 

la solidarité.
• Forme abstraite du Seigneur envoyée sur ses apôtres.

• « Panneau indicateur » du chemin de la vie, de la foi.

Je crois en l’Église
• Non hypocrite, qui ose aller audelà des mots, des valeurs prônées.

• Communauté où nous sommes unis et égaux.

• Source d’énergie, de force et de courage dans la foi.

Je crois en la résurrection
• Souvenirs de Jésus et de nos proches à travers les discussions et les rencontres.

• Pensée intemporelle des chrétiens à propos de Dieu.

• Perpétuité des réflexions et des habitudes de Jésus.
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Retour de l'année écoulée

Que s'est-il passe au Prieuré depuis 1 an?
Certains auront sans doute pensé que plus rien ne se passait au Prieuré depuis un an... et 
pourtant pas mal d' activités s'y sont déroulées, dans la continuité des années vécues, dans 
l'anonymat de la prière, de la réflexion, dans l'organisation des paroisses, des fabriques 
d'église, ou de l'UP.

Voici :

• Lundi 19/08/2013 : l'abbé René déménage du Prieuré et va s'installer près de Malmédy 
où il hume l'air frais de Burnenville après de nombreuses et fructueuses années dans 
le Condroz. Branlebas de combat... Tant de choses... 

• Jeudi 22/08/2013 : l'abbé  Ghislain KATAMBWA KABONDO foule le sol du Prieuré  et 
s'installe provisoirement, pendant 2 mois, dans les pièces du nouveau bâtiment du 
Prieuré   en   attendant   que   les   travaux   (pendant   2   mois)   s'effectuent   dans   le 
presbytère. Merci aux bénévoles venus peindre, tapisser... et nettoyer.

• De septembre à mai : Journées ou weekend des confirmands (une fois par mois).

• Dimanche 20/10/2013 : Retrouvailles du Groupe des pèlerins du Prieuré

• Samedi 26/10/2013 : Souper des bénévoles

• Lundi 11/11/2013 : Fête de St Martin. Eucharistie suivie du partage du verre de l'amitié

• Samedi 16/11/2013 : Souper St Vincent de Paul

• Dimanche 30/03/2014 :  Préparation au mariage  des   fiancés  de   l'Unité  Pastorale  du 
Condroz

• Mardi 08/04/2014 : Conférence de Carême avec le Père Dieudonné DUFRASNE, moine 
bénédictin du Monastère Saint André de Clerlande.

• Samedi 24/05/2014 : Réunion du groupe des personnes divorcées de Verviers

• Mardi 03/06/2014 : Réunion du groupe ACI (Agir en Chrétiens Informés) de HuyLiège

• Jeudi 05/06/2014 : Repas des prêtres, diacres, assistants paroissiaux du doyenné  de 
OurtheAmblèveCondroz

En plus de ces événements ponctuels, le Prieuré accueille régulièrement plusieurs groupes. 
Ce sont des groupes liés à l'Unité Pastorale du Condroz . On peut citer entre autres, sans 
être exhaustif, les différents groupes de prière et d'études bibliques ou encore les Amis de 
Maurice ZUNDEL, cet éminent théologien qui  continue à inspirer pas mal des chrétiens.
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La fête à René, le 6 juillet 2013.
Plus   de   320   personnes   s'étaient   retrouvées   au 
prieuré à Scry le 6 juillet 2013 pour fêter le jubilé 
de René...

La   petite   église   StMartin   était   véritablement 
"remplie"   (de   nombreuses   chaises   avaient   été 
ajoutées)   pour   accueillir   les   sympathisants,   les 
paroissiens du Condroz, la chorale, les voisins, les 
amis et la famille de René.

Une assemblée fervente, priante et heureuse de se rassembler malgré   le  départ de leur 
"prieur", a rendu grâce au Seigneur d'avoir mis sur sa route pendant  tant d'années ( 43 ans 
dans le Condroz) l'homme et le prêtre qu'est René...

Ce fut JeanFrançois, au nom de la communauté, qui retraça les grands objectifs fixés par 
René en 1987 pour fonder l'existence du prieuré en Condroz: accueil, formation et prière.

Il releva toutes les activités mises en place depuis 25 ans et relatées dans cette revue depuis 
les débuts. Ce fut bien naturellement par un  GRAND MERCI qu'il termina son intervention 
en souhaitant que le prieuré reste "un puits source d'eau vive pour les chrétiens du Condroz 
et d'ailleurs avec leurs nouveaux prêtres"...

D'autres intervenants (Albert, Josy, Mélody) rappelèrent, avec de nombreuses anecdotes à 
la clé, les divers engagements de René dans les paroisses, les clubs sportifs, les retraites, les 
mouvements de jeunesse, les formations, les pèlerinages ou encore...Ils évoquèrent ainsi ses 
innombrables liens de fraternité et d'amitié tissés près de chez nous mais aussi en France, 
en Afrique et pardelà !

Dans la joie et la bonne humeur, la fête se poursuivit  sur la place, dans la cour du prieuré 
et   dans   la   salle...   autour   de   la   table   garnie   d'un   excellent   barbecue   et   de   boissons 
recommandées "Saint Martin" !

Une très belle fête marquée tout 
de même d'un peu de nostalgie et 
de questionnement !

Et nous voudrions aussi rappeler 
le   geste   généreux   proposé   par 
René  qui avait suggéré  d'aider à 
la   restauration   de   la   tour   de 
l'église plutôt que de recevoir un 
cadeau.   Le   montant   récolté 
s'élève à 3054   répartis entre la€  
collecte   du   jour   (420   )   et   les€  
dons versés au compte (2634  ).€

Un   beau   cadeau   pour   la   belle 
église attenante au Prieuré! Merci 
aussi aux donateurs !
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Les échos du pélé à Assise (juin 2014)

Serge au volant, Ghislain au goupillon, Sœur Agnès au diapason (merci à Françoise et Nelly 
pour les carnets de chants), Marcel à la technique audiovisuelle, Albert, Alex, Gérard… et 
les autres au bêtisier ou au micro et Josy à la cravache (!), les 54 pèlerins ont fait étape à 
Arona au bord du Lac Majeur face au château où naquit Saint Charles Borromée (1538
1584).

Il y avait 49 anciens pèlerins et 5 nouveaux, 4 dames qui étaient en pays de connaissances 
et furent immédiatement intégrées et Ghislain qui d’emblée a trouvé le ton juste et a, par 
ses interventions, contribué à la réussite spirituelle du pélé.

Face à la statue monumentale de Saint Charles, nous avons appris qu’il présentait pas mal 
de similitudes avec Saint François. Issus tous deux de familles riches, ils se dépouillèrent 
pour vivre dans le dénuement. Tous deux, comme notre pape actuel François, tentèrent de 
réformer   l’Église   de   leur   époque   coupable   de   nombreux   abus.   Saint   Charles   participa 
activement au concile de Trente et il fut l’instigateur de divers ordres « hospitaliers » dont 
celui de Sœur Agnès. Il mourut en soignant les malades lors d’une épidémie de peste à 
Milan.

Les 3 îles Borromée nous ont révélé toute leur splendeur.

Le lendemain visite de l’île San Giulio sur le lac d’Orta suivie de la découverte du « Sacro 
Monte » où sont érigées 20 chapelles dont chacune retrace un épisode de la vie de Saint 
François.

La visite commentée d’Assise, de ses églises et de la Basilique suivie de la messe dans une 
petite chapelle en soussol furent le temps fort de ce pélé. A souligner la beauté de la ville 
enserrée dans ses remparts qui a su garder son unicité architecturale depuis la Renaissance 
et n’a pas été défigurée par des immeubles 
modernes   comme   c’est   malheureusement 
trop souvent le cas chez nous.

Bravo aux courageux qui ont fait deux fois 
le chemin du retour à pieds. La nuit que l’on 
craignait   « chaude »   fut   très   calme   vu   la 
défaite des Italiens…

Pérouse,   ses   ruelles   souterraines   et   ses 
monuments   prestigieux,   nous   en   a   mis 
« plein   la  vue ».  La   journée   s’est   terminée 
par   la   messe   de   groupe   au   sein   de   la 
Basilique de Sainte Marie des Anges.

Retour via la jolie station balnéaire de Viareggio.

Ce   fut   un   voyage   éprouvant   physiquement   (connaissezvous   un   endroit   de   pélé   en 
Hollande ?) mais, une fois la fatigue disparue, il nous reste le souvenir de belles choses et 
de bons moments de piété,  de fraternité, de partage, de solidarité  … et de détente. Un 
signe de la solidarité entre pèlerins d’hier et d’aujourd’hui fut de ne pas oublier celles et 
ceux qui, pour des raisons diverses, n’ont pu être des nôtres cette année.

PS : un autre « effet pélé » : à l’occasion de la messe du 5° dimanche à SaintSéverin le 29 
juin, une dizaine de pèlerins venant de tout le Condroz ont répondu à l’appel de Marie
Paule en vue de renforcer la chorale locale.
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Que va-t-il se passer ?

Journée du prieuré le 31 août
Informations sur la page dédiée de ce journal.

Le 30 septembre prochain à 20 h au Prieuré
« L'église a-t-elle perdu sur tous les fronts? »

Après la lettre C, c'est le cours de religion qui est menacé de disparaître...

Conférence de l'abbé de BEUKELAER

Éric  de Beukelaer  est titulaire de licences en droit,  droit 
canon, philosophie et théologie.  Il   fut ordonné  prêtre en 
1991 puis fut professeur de l'histoire de l'Église et de droit 
canon  au  séminaire de  Liège.   Il  devint  de  2002 à  2010 
porteparole francophone des évêques belges. 

il présidait auparavant le séminaire SaintPaul à  Louvain
laNeuve.

Il   est   chroniqueur   pour   le   quotidien   belge   "La   Libre", 
l'hebdomadaire   "M...  Belgique"   et   les   émissions   "Revu  & 
Corrigé"   (TV      RTBF,   la   "Une"   dimanche   11h3012h)   et 
"CQFD" (Radio  RTBF, la "Première", en semaine 19h10
19h30). Il tient également un blog: Eric de Beukelaer,

  «     Le   blog   de   l'Abbé   Eric   de   Beukelaer      »  ,   sur 
http://minisite.catho.be/ericdebeukelaer

Le   très   médiatique   Eric   De   Beukelaer   (48   ans),   l’ancien   porteparole   des   évêques   de 
Belgique, est le doyen de Liègerive gauche (44 paroisses dont la cathédrale SaintPaul).

Saint Martin : 11 novembre
Réservez déjà cette date pour fêter Stmartin au Prieuré.

Retrouvailles du pélé 2014 à Assise : Rendez-vous le 12 octobre à 
15h
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Infos diverses

Vos coordonnées ne sont pas correctes ?
La poste est très stricte sur les adresses postales. Donc...

Merci   de   corriger   vos   coordonnées   si   elles   ne   sont   pas   exactes   soit   par   mail 
PrieureSaintMartin@gmail.com ou par téléphone au 085/25 11 64.

L'Unité Pastorale du Condroz...
Elle regroupe les paroisses d'Anthisnes, de Clavier, de Nandrin, d'Ouffet et de Tinlot et vient  
de  connaître  une  profonde modification  dans   les  horaires  des   célébrations  dominicales 
depuis  le 1er  juillet.  Vous trouverez ce nouvel   horaire dans  le  "Messager du Condroz" 
chaque semaine, sur le site  www.cathocondroz.be  et sur www.egliseinfo.be ou encore au 
085/511293 (maje de 14h30à 17 h et vesa de 9h30 à 11h30).

La Bibliothèque du Prieuré
plus  de  2000  livres   sur  des  thèmes de  spiritualité,  des   sujets  de vie,  des   témoins,  des 
chrétiens, des nonchrétiens, ouverte tous les 2ème et 4ème mercredis du mois de 16h à 
18h.

Pour vous désaltérer...
La CUVEE STMARTIN , brasserie Brunehaut, bière 
blonde 33cl,  1.50   la bouteille.€

La   CUVEE   "Prieuré   StMartin"   de   Carcares,     vin 
rouge AOC : 7   la bouteille  40  /le carton de 6€ €  
bouteilles.

En  vente à la Bibliothèque les jours d'ouverture ou 
sur commande au 085/25 11 64.

Les ressources d'accueil du Prieuré St-MARTIN
Le Prieuré offre des possibilités de logement à des groupes de jeunes ou de moins jeunes 
pour  une   retraite   de   quelques   jours   ou  une   journée  de   récollection,   de   rencontre,   de 
réflexion ou de prière.

Des locaux permettent d'accueillir les groupes et sont pourvus d'une cuisine équipée avec 
vaisselle. Des chambres sont disponibles mais il est indispensable de prévoir la literie. (1 
chambre 1  lit     4 chambre 2  lits     1 chambre 6  lits).  Les groupes ou personnes seules  
fonctionnent en totale autonomie !

La participation demandée est de :   salle 15 places: 60   / jour.€

 salle 100 places : 120   / jour.€

 logement : 6   / nuit ou 6  / jour.€ €

Renseignements et réservations : Ghislain 085/25 11 64 ; Alain 0493/55 72 74.
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Le Prieuré et sa grande famille
Ils nous ont quittés

Souvenonsnous dans nos prières de :

– Denise Maquoi de Scry

– Laure CollingeBouchat d'Abée

– L'abbé Fernand Villers de Aywaille

– L'abbé Ghislain Pinckers de Liège

– Florent Gillot de Vien (Anthisnes)

– Adèle Rouschop de Gueuzaine (Waimes)

– Sébastien Fiasse (fils de Joseph et Denise) de BendeJenneret

... et peutêtre encore d'autres sympathisants dont nous n'avons pas eu connaissance du 
décès !

Et   si   nous  manifestons  nos   peines,   nous  pouvons   aussi   dire   toutes  nos   joies   et   notre 
bonheur à  l'occasion d'une naissance, d'une mariage, d'un jubilé, etc ! Merci de nous en 
communiquer l'info : prieure.saintMartin@gmail.com

Vos avis, vos témoignages, vos commentaires
La   revue   "Rencontre",   c'est   un   comité   de   rédaction  mais   aussi   des   sympathisants,   des 
lecteurs qui ont aussi un point de vue... à émettre éventuellement. 

Comme par   la  passé,  nous   souhaitons  donner   la  parole   à   ceux qui   le   souhaitent  pour 
exprimer des des avis, des réflexions,  des ressentis. Des dessins d'humour ou des blagues 
peuvent aussi dire les choses très clairement.

Merci de nous communiquer par écrit, par mail ou par téléphone vos commentaires, vos 
coups  de  cœur,   vos   coups  de   sang,  vos  espoirs,   vos  peines,  des   textes,  des  prières  ou 
autres...   Nous vous répondrons de toute façon et si vous le permettez, nous publierons 
dans "Rencontre" !

Asbl "Le Prieuré" = Asbl "Service Pastoral du Condroz"
Chacun doit savoir que le Prieuré est organisé par une asbl dénommée précisément asbl 
"Service Pastoral du Condroz". Des statuts précisent son orientation et son fonctionnement. 

La  gestion  en   revient   à   un   conseil  d'administration   (CA)  et   l'assemblée  générale   (AG) 
approuve les grandes orientations prises ou proposées par le CA ainsi que les budgets et les 
comptes.

Suite aux différents départs, des modifications sont intervenues dans la composition de ces 
deux organes.

Les membres du CA: G.   Katambwa,   président   –   M.   Feron,   secrétaire   –   M.   Mertens, 
trésorier – O. Dubois et F. Reginster, administrateurs.

Les membres de l'AG : A.  Bedin,  A.  Boccar,  N.  Boudlet,   J.F.  Dedave,  M. Deflandre,    A. 
Dumont,   J.M.   Fadanni,    A.   Franssen,     J.  Noiset,     J.   Pavot,     F. 
Sprimont, G. Weiler.
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Abonnements "RENCONTRE"
La revue paraissait 4 fois l'an. Nous espérons reproduire cette fréquence.

En 2013, plusieurs sympathisants ont versé leur quotepart pour l'année... mais ils n'ont 
reçu que deux publications! Cette participation déjà versée vaut donc pour terminer 2014!

Par contre, si vous n'êtes pas dans le cas et si vous souhaitez toujours recevoir "Rencontre",  
si la revue vous intéresse et que vous voulez soutenir son action, il vous suffit de verser dès 
aujourd'hui 3    (pour les 2 N° de 2014) au compte BE 0700 1214 3205 66  Prieuré St€
Martin Place de l'église 3, 4557  TINLOT

D'avance merci: cette contribution est essentielle !
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Le Seigneur des vacances

Tu es le Seigneur des vacances,

pas uniquement des vacances scolaires

ou des congés payés !

Non ! Le Seigneur de la vacance...

La vie quotidienne nous épuise profondément.

Les vacances sont l'occasion de faire le plein

d'énergie, de santé et de joie.

Notre cœur n'est pas assez souvent vacant

pour être à ton écoute.

Le travail, les soucis, les détresses

y sont des locataires encombrants.

Pour habiter dans notre cœur, tu voudrais bien, Seigneur,

qu'il y ait un peu de place, un peu de vacances.

Si nous voulons faire le plein de ton amour,

il nous faut jeter les empêcheurs d'aimer et les replis sur soi.

Toi, Seigneur, qui viens habiter dans nos cœurs,

aidenous à rentrer en vacances pour te retrouver,

là en nous,

Même une fois le grand vent des vacances passée.

Sois le Seigneur de l'été,

donnenous toute ta tendresse

pour ne plus te perdre une fois les vacances passées.
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